

Referat Skilanglauf Wettkampfsport

Alfons Fürst

Jahresbericht zur Mitgliederversammlung 2018

In Zusammenarbeit mit den Trainern unseres Lehrteams Skilanglauf und unseres DSV Nordic Ausbildungszentrum konnten wir folgende Maßnahmen in der Saison 2017/2018 anbieten:

Skilanglaufkurse am Feldberg/Herzogenhorn für alle Könnens- und Altersstufen am dritten Dezember- und zweiten Januarwochenende,
Teilnehmer: Jugendliche und Erwachsene aus den Vereinen.

Training für den Schulwettbewerb „Jugend trainiert für Olympia“ in der zweiten Januarwoche für 38 Schüler aus Rodalben und Germersheim. Die Teilnehmer starteten dann auch bei den Landesmeisterschaften 2018.

Pfalzmeisterschaften und Rheinland-Pfalz-Meisterschaften am 10. und 11.03.2018 beim Bundesleistungszentrum am Herzogenhorn/Feldberg. Die Rheinland-Pfalz-Meister wurden in der Skating- und in der Klassischen Technik ermittelt. Biathlon mit unseren Laser-Schießanlagen wurden als Pokalwettbewerb ausgetragen. Der Teamsprint musste aus Zeitgründen zu Gunsten des Biathlons mit mehr Startern ausfallen. Die Ergebnisse 2018 gibt es auf der SVP-Homepage. Die Begeisterung für Biathlon wächst weiter. Wie bei den Weltcup-Wettbewerben, sind die Biathlonrennen, bei uns in Startgruppen von bis zu 12 Läufern, spannend und begeistert auch die Zuschauer. Es geht dabei um eine im Sport wichtige Erfahrung – unter hoher körperlicher Belastung sich konzentrieren und taktieren zu können. Wir haben bewusst kürzere Distanzen gewählt (3 mal 1000 m), um die Schwelle für einen Einstieg zu den Rennen möglichst niedrig zu halten. Auszeichnungen in den Altersklassen im Schülerbereich und die Anfeuerung durch das Publikum schaffen Anreize und Begeisterung. Erfreulich ist, dass wir durch die offenen Meisterschaften immer wieder einen Leistungsvergleich mit Gästen aus anderen Skiverbänden haben, mehr und mehr ehemals nordisch Aktive mit ihren Familien anreisen und die Kinder, wie die Eltern an den Wettbewerben teilnehmen. Hier kommt uns die Infrastruktur des Bundesleistungszentrums Herzogenhorn sehr entgegen. Bei schlechter Witterung warten die Sportlerinnen und Sportler bis zum Aufruf zum Start und bis zur Siegerehrung in der Sporthalle. Die Jugend spielt derweil auch schon mal Basketball. Bei schlechter Witterung konnte dann auch schon die Siegerehrung in der Halle erfolgen.

Ich möchte hier erwähnen, dass sich aus dieser Veranstaltung heraus unsere Möglichkeiten für die Ausrichtung von Skirennen weiterentwickelt haben. Die Erneuerung der Zeitmessanlage mit entsprechenden Programmen zur Vereinfachung der Auswertung, Fertigen von Ergebnislisten und Schreiben der Urkunden führt zu baldigen Siegerehrungen und lässt auch Kampfrichter und Organisatoren zufrieden sein. Hier ein ganz herzliches **Dankeschön an Waldemar Fast**, der uns mit seinem Einsatz diese Möglichkeiten eröffnet hat und weiter daran arbeitet. Demnächst gibt es die Rennen dann auch mit Beschallung.

Ausblick für die Saison 2018/2019

Skilanglaufkurse und Trainingsmaßnahmen wird es in der kommenden Saison wieder an zwei Dezemberwochenenden und in der zweiten Januarwoche geben. Wir hatten bei unserer Après-Ski Party am 01. Sept. in Deidesheim Skilanglaufkurse verlost. Diese können an den Wochenenden eingelöst werden. Vier der Gewinner haben sich schon angemeldet.

Die **Rheinland-Pfalz-Meisterschaften** werden in diesem Winter vom Skiverband Rheinland am **19.01.2019 am Kniebis** ausgerichtet. Die Ausschreibung wird an die Vereine übersandt sobald diese vorliegt.

Am 09. Febr. 2019 gibt es zum ersten Mal einen **Nordic Tag Südwest**, den der Skiverband Pfalz zusammen mit den Skiverbänden aus Baden Württemberg, dem Saarland und Hessen mit Unterstützung des Deutschen Skiverbandes organisiert. Zu dieser Werbeveranstaltung für den Skilanglauf werden Reisebusse aus den Regionen für eine möglichst günstige und umweltfreundliche Anreise sorgen. Der Werbeflyer mit den Programmangeboten ist dem Bericht beigelegt.

Unsere offenen Nordischen Pfalzmeisterschaften im Skating, Klassik, Biathlon und Teamsprint gibt es **am 10. und 11. März 2019** wieder auf den Loipen des Bundesleistungszentrums Herzogenhorn. Ausschreibung in der Anlage.

Zur Weiterentwicklung des Nordic-Sports trägt der SVP mit den Angeboten an Ausbildungslehrgängen, dem geplanten Ausweisen und Homologieren von Nordic-Blading / Rollski und Inliner-Strecken und unserem **Nordic-Ausbildungszentrum** bei. Die DSV-Marketing GmbH hat zwar die Verträge mit den LSVs für die DSV Nordic Ausbildungszentren gekündigt, wir sind uns im Vorstand einig das Nordic Ausbildungszentrum unter der bewährten Leitung von Petra Hutera in Eigenregie fortzuführen.

Der Nordische Skisport bietet die Möglichkeit zum **Ganzjahressportangebot in den Vereinen** durch Nordic Blading und Nordic Walking und den diesem Sport zuträglichen Trainingsmöglichkeiten wie Slackline, Mountainbiking, Waveboard, Inline und Kajak. Sportmöglichkeiten mit denen gerade die Jugend begeistert werden kann. Natur-, Erlebnis- und Abenteuersport sind im Trend. Aus den vielfältigen Möglichkeiten des Nordic-Sports ergeben sich auch Antworten auf die Auswirkungen des Klimawandels, des Umweltschutzes, für kostengünstige Angebote im Schneesport und somit auch zum Gewinnen und Binden von Mitgliedern.

Skilanglauf die faszinierende und vielfältige Sportart mit hohem Erlebnis- und Gesundheitswert, koordinativ anspruchsvoll, fördert die physische und psychische Kräftigung bei hohem Sozialfaktor.

Edenkoben, 30.10.2018

Der Sportwart Nordisch

Alfons Fürst